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Protokoll der Elternratssitzung vom 26. März 2018 
 

Sitzungsort:    Schulhaus Seefeld 
Sitzungsdauer:    19.30 bis 21.00 Uhr 
  

Anwesend:   Lehrervertretung  Nina Baredi 
   Leitung Betreuung  Andreas Frei 
   KiGa Meisterhans  Andreja Bernasconi, Partick Frank 
   KiGa Jegher   Thomas Ellenberger, Vanessa Wehrli 
   1. Klasse Brunner/Baredi Matthias Köhler, Lucie Pestalozzi 
   2. Klasse Lamparter/Piel Bruno Jufer, Dana Böttcher 

2. Klasse Barone  Karin Burren, Mario Branzanti 
3. Klasse Affolter/Rezan Matthes Schaller 

   4. Klasse Toal/Eberle  Denisa Frurustol 
   (Pavillon) 
   4. Klasse Beier   Isabelle Sterchi 
   5. Klasse Schuhmacher/Klorer Franco Gentile, Antonella Mangiaracina 
   (Pavillon) 
   5. Klasse Hoessly  Alexandra Laederach 
   6. Klasse Koch/Siegfried Odile Gastaldo (Leitung)  

 
Entschuldigt:  Schulleitung   Claudia Anthamatten 

3. Klasse Affolter/Rezan Astrid Lieb 
   4. Klasse Toal/Eberle  Liliane Bächtold 

4. Klasse Beier   Giuannitta Mann 
   5. Klasse Hoessly  Midi Gottet 
   6. Klasse Koch/Siegfried Oliver Burger 

 
 
 
1.   PROTOKOLL UND AUFNAHME WEITERER TRAKTANDEN 
 

 
 
 
2.   INFORMATIONEN AUS DER SCHULE 
 
• Odile Gastaldo: 
Frau Sciarrone-Riesen bleibt als Co-Schulleiterin im Schulhaus Mühlebach bis Ende Schuljahr. 
 
• Andreas Frei:  
In die Betreuungsräume im Hort Pavillon Münchhalde wird zum neuen Schuljahr das 3. Klassenzim-
mer eingebaut. Der Hort bekommt dafür zwei Räume im EG des Schulhauses Münchhalde zugewie-
sen. Zudem auch noch den Spiegelsaal, ebenfalls im Schulhaus Münchhalde. Ein Betreuungsraum 
bleibt im Pavillon erhalten, und wird als Mittagshort genutzt. 
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Im neuen Hort in der Siedlung Hornbach sind etwa 70 Plätze vorgesehen (entspricht etwa die Grösse 
der Betreuung im Pavillon) 
 
• Nina Baredi (SH Seefeld):  
Der Tag der Stadtzürcher Schulen hat am 20. März 2018 bei regem Elternbesuch stattgefunden . 
22.3. Q-Tag: pädagogischen Praxiszentrum, Stundenplan, Pensenplan und Stellenbesetzung sind vo-
rangekommen.  
9.-13.4. findet die Projektwoche Kunst statt. Die Schüler bleiben über die ganze Woche in der gleichen 
Gruppe, wo sie wunschgemäss zugeteilt wurden. Die Gruppen sind altersdurchmischt (Kiga – 6. 
Klasse). 
 
 
 
3.   VERANSTALTUNGEN, AKTIONEN ELTERNRAT 
 
• Schweizer Vorlesetag 
Vanessa Wehrli weist auf den erstmals stattfindenden Vorlesetag am 23. Mai hin. 
(http://www.sikjm.ch/literale-foerderung/projekte/schweizer-vorlesetag/) 
 
• Klassenbeiträge des Elternrats 
Odile Gastaldo informiert über die erste Klassenveranstaltung, die mit dem Beitrag des Elternrats un-
terstützt wurde: Die 1. Klasse hat eine Musikgruppe / Konzert besucht. Es sind schöne Kinderzeich-
nungen der Instrumente und eine Dankeskarte an den Elternrat geschickt worden. 
 
• Informationsveranstaltung „Hausaufgaben unterstützen“ 
Lucie Pestalozzi berichtet vom sehr positiven Feedback zu der Veranstaltung. Es haben über 50 El-
tern teilgenommen. Das PDF der Präsentation kann bei Lucie Pestalozzi oder Odile Gastaldo ange-
fragt werden. 
Die Ausgaben der Veranstaltung betragen 709,- Franken, 500,- davon für die Referentin, der Rest für 
Raum und Nebenkosten. Das SH Seefeld übernimmt 2/3, das SH Mühlebach 1/3 der Kosten. Die dar-
aus folgenden 473,- Franken sollen aus dem Geld der SSD für den Elternrat (es stehen 500,- Fr./a zur 
Verfügung) bezahlt werden. 
 
• Elterncafé 
Im Schulhaus Seefeld war es trotz sehr kaltem Wetters sehr gelungen. 40,- Franken wurden einge-
nommen. 
Die Einbindung des Pavillons Münchhalde könnte besser sein. 
Die Lehrerschaft wird darauf aufmerksam gemacht, dass einzelne Klassen offenbar keine Coupons 
hatten, was für manche Schüler zu kleinen Enttäuschungen geführt hat. 
 
• Seefeldcup 
Datum am 29.6. wurde von der Polizei bestätigt. 
Das Organisationsteam ruft zu einer Nachfolgeregelung auf. Robi Weil wird dieses Jahr das letzte Mal 
teilnehmen, Franco Gentile und Nick Laederach das vorletzte Mal. Generell kann der Cup selbstver-
ständlich auch einen neuen Charakter bekommen. Der Seefeldcup wird in dieser Art zum 6. Mal 
durchgeführt, ein Fussballturnier des SH Seefeld gibt es bereits seit etwa 10-15 Jahren. 
 
• Klassenfotos 
Alled Evans fotografiert und braucht eine weitere Person zur Unterstützung am Fototag. Lucie 
Pestalozzi sagt zu. Denisa Furustol wird die Unterlagen/Informationen vom letzten Mal weitergeben. 
Das Fototeam schlägt der Schulleitung einen Termin vor. 
 
 
 
4.   MITWIRKUNG 
 
• Übertrittsverfahren Sekundarschule - Mittelschule 
Das Übertrittsverfahren wird neu Organisiert. Via der Kantonalen Elternmitwirkung Organisation (KEO) 
sind alle Eltern zur Vernehmlassung eingeladen. Isabelle Sterchi betont die Wichtigkeit der Meinungs-
äusserung.  
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Neu sollen die heute unterschiedlichen Aufnahmeverfahren übersichtlicher/einheitlicher organisiert 
werden. Weiter werden in der oberen Leistungsstufe der Sekundarschule die Vornoten wieder einge-
führt. Diese zählen 50%, die Prüfung (nur noch Mathematik und Deutsch, kein Französisch mehr) zäh-
len weitere 50%. In die Vornote fliessen viele Fächer sowie eine Verhaltensnote ein. Bei den unteren 
Leistungsstufen sowie bei den privaten Schulen werden keine Vornoten gezählt. Hier gilt die Prüfung 
weiterhin zu 100%.   
Odile Gastaldo bittet alle Elternräte bei der Vernehmlassung mitzuwirken und auch andere Eltern ent-
sprechend zu sensibilisieren. 
Die zentralen Fragestellungen der Vernehmlassung werden noch von Isabelle Sterchi zur besseren 
Übersicht markiert. 
 
• Wahl Kreisschulpflege 
Am 10.6. wird die Schulpräsidentin/Schulpräsident im Schulkreis Zürichberg neu gewählt. Zur besse-
ren Information über die drei Kandidaten wurde eine Podiumsdiskussion organisiert. Diese findet am 
8.5. statt und ist offen für alle Interessierte. Die Information hierzu wird vor der Veranstaltung vom El-
ternrat an alle Eltern verschickt. 
 
 
 
4.   ARBEITSGRUPPEN 
 
• Internetseite 
(www.elternratseefeld.jimdo.com) 
Antonella Mangiaracina stellt die neue Internetseite vor und bittet um Durchsicht und allfällige Hin-
weise zur Verbesserung der Seite. 
Persönliche Fotos, Mailadressen und Telefonnummern sind aus Gründen der Einheitlichkeit komplett 
weggelassen. 
Die einzelnen Arbeitsgruppen sollen jeweils kurze Texte zur Beschreibung der jeweiligen Gruppe schi-
cken. 
Der Elternrat beschliesst, kostenpflichtige Optionen für die Internetseite hinzuzukaufen. So kann das 
„jimdo“ aus dem Seitennamen entfernt werden, die Seite wird besser auffindbar, es kann eine höhere 
Datenmenge hochgeladen werden, etc. Die Kosten betragen etwa 180,- Franken im Jahr. 
 
• Verkehr 
Matthes Schaller nennt die aktuellen Themen Gefahrenpotentiale Kreuzung Seefeldstrasse / Hösch-
gasse, Veloweg vor SH Mühlebach, Ausweichverkehr während der Baustelle Bellerivestrasse 2021. 
Am bedeutendsten scheint aktuell die Frage des Ausweichverkehrs 2021. Die Arbeitsgruppe Verkehr 
wird mit der Arbeitsgruppe aus dem ER Mühlebach zusammen Kontakt mit der Verkehrsgruppe des 
Quartiervereins aufnehmen. Wenn möglich soll ein gemeinsamer Brief (Elternräte, Quartierverein) an 
die neu konstituierten Stadträte verschickt werden. Darin soll insbesondere um Erläuterung des Kon-
zepts zur Vermeidung von Schleichverkehr während der Baustelle gebeten werden. Auch auf weitere 
Themen kann aufmerksam gemacht werden.  
 
 
 
5.   SCHULRÄUME 
 
• Schulraumkaskade 
Die mit dem Umbau des Schulhauses Hofacker beginnenden Schulraumkaskade wird die Schuleinheit 
Riesbach stark betreffen. Ein Überblick wurde im letzten „Kontacht“ auf der letzten Seite abgedruckt 
(Autor Hr. Bellot von der Kreisschulpflege). 
 
 
 
5.   TREFFPUNKT CITY 
 
• Eröffnung 
Franco Gentile hat am heutigen Eröffnungstag informell den Treffpunkt City besucht, und berichtet, 
dass die Einrichtung positiv gestartet ist. Er wird ein kurzes Informationsschreiben verfassen, das via 
Astrid an alle Eltern verschickt wird. 
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5.   KASSE 
 
• Kassenübergabe 
Die Übergabe von Silke Wolf an Bruno Jufer ist noch nicht ganz abgeschlossen (das Internetbanking 
funktioniert noch nicht). 
Bruno Jufer beabsichtigt, die Buchführung übersichtlicher zu gestalten. Er bittet daher, dass alle Rech-
nungen per PDF an ihn geschickt werden. Zudem immer mit konkretem Auftrag und Information „wel-
cher Event“ und „wohin was zahlen“. 
Bruno Jufer weist darauf hin, dass die Einnahmen des Elternrats nicht so hoch sind, wie es manchmal 
den Anschein gemacht hat. Einzige Einnahmen sind das Sommerfest und der Seefeldcup, was zu-
sammen etwa 2500 Franken pro Jahr ausmacht. Bruno Jufer schlägt vor, bei allen Veranstaltungen 
immer eine Kasse zur freiwilligen Kollekte aufgestellt werden. Offenbar wurde diese bei der letzten 
Veranstaltung (Elterncafé) von manchen Eltern nachgefragt. 
 
 
 
5.   AUSTRITTE, NEUWAHLEN 
 
• Präsidentin 
Odile Gastaldo wird nächstes Jahr nicht mehr zur Verfügung stehen. Bei der nächsten ER-Sitzung soll 
über ihre Nachfolge diskutiert werden, allenfalls bereits mit Neuwahl. Odile Gastaldo ist neben dem 
Präsidium des Elternrats im EKG Kreis (Ebene Kreisschulpflege), im EKG Stadt (Ebene Schul- und 
Sportdepartement) sowie im KEO (Ebene Elternmitwirkung Kanton) vertreten. 
 
• Isabelle Sterchi wird sich ebenfalls aus dem Elternrat zurückziehen. 
 
 
 
5.   TERMINE 
 
9.-13. April  Projektwoche Kunst 
8. Mai 2018:   Podiumsdiskussion Kandidaturen Präsidentschaft Kreisschulpflege 
19. & 20. Juni 2018: Q-Tage 
29. Juni 2018:   Seefeld-Cup 
8. November 2018  Zukunftstag 
 
Nächste Elternratssitzungen: 
25. Juni 2018 
 
 
 
 
 
        Für das Protokoll: Matthias Köhler 


